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Законодательная база 
для капремонтов
Состоялось заседание рабочей 
группы по вопросу разработки 
проектов нормативных 
правовых актов Челябинской 
области в целях организации 
региональной системы 
капитального ремонта 
многоквартирных домов

При региональном парламенте создана времен-
ная комиссия по реализации государственной 
политики в сфере защиты детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей.

Такое решение было принято на заседании комитета 
по социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту.

В состав комиссии вошли депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области, представители обществен-
ных организаций, региональных министерств, директора 
детских домов.

Комментируя решение парламентариев создать времен-
ную комиссию, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») заметил, что тема поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, — в числе приоритет-
ных как у федеральных, так и у областных органов власти. 

 — Самая главная задача — пропаганда и агитация 
среди населения того, чтобы семьи брали на воспитание 
детей из детских домов и интернатов, — сказал Владимир 
Викторович. — Мы обязательно усилим внимание к созда-
нию условий в этих учреждениях. Кроме того, планируется 
внесение изменений в действующие правовые акты и бюд-
жет области, чтобы обеспечить соответствующее финан-
сирование данного направления, без этого мы не сможем 
решить проблему должным образом. 

Кроме того, спикер регионального парламента добавил, 
что такое внимание к проблемам детей-сирот не стоит 
напрямую связывать с «законом Димы Яковлева», хотя в 
какой-то степени он послужил определенным толчком для 
усиления работы над этими вопросами. 

31 января состоялось 27-е заседание За-
конодательного Собрания Челябинской 
области. На повестке дня — чуть более 
20 вопросов. Среди наиболее знаковых 
законопроектов — ряд социально значи-
мых, в основном касающихся мер соци-
альной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. 
Подробнее об этом можно прочитать на 
страницах «Парламентской недели».

Кроме того, большое внимание парламен-
тарии уделили обсуждению изменений в 
закон об административных нарушениях. 

Принятые южноуральскими законодателями из-

менения во многом позволят изменить в лучшую 
сторону ситуацию в муниципальных образовани-
ях, в сфере благоустройства территорий. Суть по-
правок также можно найти в текущем номере 
газеты.

Ряд законопроектов касался разграничения 
имущества. Стоит отметить, что прошлый по-
литический сезон был для областных законода-
телей плодотворным. За год депутаты приняли 
огромное количество нормативных правовых и 
законодательных актов, многие из которых вы-
звали большой общественный резонанс.

Внесение изменений в так называемый «за-
кон о тишине», закон о предоставлении бес-
платных земельных участков отдельным кате-

гориям граждан, принятие закона о проведении 
массовых мероприятий — эти и многие другие 
законопроекты предварительно обсуждались в 
комитетах, рабочих группах, принимались за-
мечания и предложения от граждан.

Наступивший год обещает быть не менее 
интересным и насыщенным. На очередном за-
седании парламентарии утвердили план зако-
нопроектных работ на 2013 год, согласовали ме-
роприятия по реализации послания президента 
Федеральному Собранию. Также утвердили по-
становление о плане мониторинга правопри-
менения, осуществляемого Законодательным 
Собранием. Это позволит отследить действие и 
реализацию многих значимых законов.

Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области рассмотрели измене-
ния в статью 17 областного Закона «О ме-
рах социальной поддержки детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения роди-
телей, вознаграждении, причитающемся 
приемному родителю, и социальных га-
рантиях приемной семье», а также внесли 
изменения в Закон «О наделении органов 
местного самоуправления государствен-
ными полномочиями по социальной под-
держке детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей».

Вице-спикер Заксобрания, предсе-
датель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и 

спорту Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»), выступая перед коллегами, 
напомнил, что данный проект закона был 
принят в первом чтении на декабрьском 
заседании областного парламента. За время 
подготовки проекта закона ко второму чте-
нию состоялось несколько рабочих совеща-
ний, был внесен ряд поправок.

— На сегодняшний день предлагаемая к 
принятию редакция законопроекта не толь-
ко уточняет круг лиц, которые относятся к ка-
тегории детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, — прокомментировал 
Александр Журавлев, — но и предусматривает 
обеспечение их жильем даже в том случае, 

если оно не было предоставлено до достижения 
23 лет.

Кроме того, исключается договор соци-
ального найма жилья, но при этом вводится 
понятие специализированного жилого фон-
да. Это необходимо с целью избежания слу-
чаев обмана, связанных со сделками жилья. 
Поскольку известны случаи, когда, получая 
по договору социального найма жилье, дети-
сироты его приватизировали и тем самым 
становились жертвами «черных риелторов». 
Теперь детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей, будет предостав-
ляться специализированное жилье сроком 
на пять лет. После истечения этого срока 
договор может быть продлен еще на пять 
лет, но не более одного раза. Впоследствии 
органы местного самоуправления будут при-

нимать решения об исключении жилого по-
мещения из специализированного фонда и 
заключении договора социального найма. 

Предусмотрены и другие поправки. К при-
меру, ранее право на предоставление жилья 
было закреплено за детьми-сиротами и деть-
ми, оставшимися без попечения родителей, 
которые не были обеспечены жилыми поме-
щениями и не имели закрепленного за ними 
жилого помещения. А также за теми, кто не 
имеет жилого помещения на праве собствен-
ности и на праве социального найма. В новой 
редакции право на получение жилья закрепля-
ется и за теми, у кого есть жилое помещение в 
собственности, но оно признано непригодным 
для проживания. 

Все предлагаемые поправки парламента-
рии приняли во втором и третьем чтениях.

ЯнварСкое заСедание зСо:
текущаЯ работа и планы на будущее

Одна из основных задач депутатов — законодательно помочь детям-
сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей, «встать на ноги» 

и уверенно войти в самостоятельную жизнь.

законодательнаЯ поддержка и защита детей-Сирот
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Закон для порядка
Депутаты конкретизировали 
нарушения правил благоустрой-
ства, за которые муниципальные 
образования смогут наказывать 
нарушителей 
административными 
штрафами Стр. 2

Жилищная политика: 
будущее и настоящее
Интервью с первым заместителем 
председателя ЗСО Юрием 
Карликановым

Добрых дел 
много не бывает
Информация о работе 
депутатов ЗСО 
в своих избирательных округах
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в памЯть  
о победе 1812 года

Общественным советом по под-
готовке к празднованию 200-летия 
победы России в Отечественной 
войне 1812 года депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Владимир Горнов (фрак-
ция «Единая Россия») 31 января 
был награжден дипломом и на-
грудным знаком — крестом «За 
увековечение памяти Отечествен-
ной войны 1812 года». 

Напомним, в конце декабря 
2012 года Владимир Горнов 
вернулся из длительной мор-

ской экспедиции, проводившейся под 
эгидой Русского географического обще-
ства, одной из основных целей   кото-
рого было установить барельефы геро-
ев Отечественной войны 1812 года на 
острове Кутузова.

Единогласно в трех чтениях на заседании 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти депутаты одобрили изменения в два 
региональных закона: «Об административных 
правонарушениях в Челябинской области» и 
«Об административных комиссиях и о наде-
лении органов местного самоуправления го-
сударственными полномочиями по созданию 
административных комиссий и определению 
перечня должностных лиц, уполномоченных 
составлять протоколы об административных 
правонарушениях».

В ыступая перед коллегами, заместитель 
председателя областного парламента, 
председатель комитета по законодатель-

ству, государственному строительству и местно-
му самоуправлению Семен Мительман (фракция 
«Единая Россия») пояснил, что изменения по-
зволят муниципальным образованиям привле-
кать к ответственности за нарушение правил 
благоустройства. 

Вопросы соблюдения норм благоустройства и 
чистоты в населенных пунктах — головная боль 
всех российских регионов. Стоит отметить, что 
еще прошлым летом южноуральские депутаты 
вносили изменения в законодательство области, 
касающееся административных правонаруше-
ний. Но, учитывая сложившуюся судебную прак-
тику во многих российских регионах, например в 
Сахалинской, Рязанской, Кемеровской областях, 
где в судебном порядке подобные законы при-
знавались противоречащими федеральному за-
конодательству, отозвали свой закон.

— Не дожидаясь подобного судебного пред-
писания, мы решили отозвать свой закон, при-
нятый ранее, чтобы переработать его, — про-
комментировал Семен Мительман. — Сейчас 
мы конкретизировали нарушения, за которые 
муниципальные образования смогут наказывать 
нарушителей административными штрафами. К 
сожалению, мы не можем прописать ответствен-
ность за все правонарушения, так как у нас от-
сутствует такая компетенция, и тем более мы не 
можем эти полномочия передавать на муници-
пальный уровень. По тем нарушениям, которые 
были предусмотрены в новом законопроекте, в 
пределах наших полномочий, составлять про-
токолы обязаны должностные лица органов 
местного самоуправления. Административные 
комиссии, которые на сегодняшний день созда-
ны во всех муниципальных районах и городских 
округах Челябинской области, будут утверждать 
протоколы и налагать штрафы.

Кроме того, Семен Аркадьевич заверил, что 
совместная с Государственной Думой работа по 
внесению изменений в федеральное законода-
тельство будет продолжаться. Совсем недавно 
южноуральские парламентарии вышли с инициа-
тивой к своим федеральным коллегам о дополне-
нии Федерального закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации» нормами по установлению 
муниципального контроля в сфере пассажирских 
перевозок и в сфере благоустройства. Кроме 
того, депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области не теряют надежды на то, что 
на федеральном уровне все-таки будет законо-
дательно закреплена возможность передачи на  

муниципальный уровень права устанавливать 
административную ответственность за наруше-
ние муниципальных актов. Семен Мительман 
заверил: работа в этом направлении активно 
ведется и в экспертном совете, и в профильном 
комитете Госдумы.

— Мы настроены решительно по этому во-
просу, — добавил к выступлению Семена Ми-
тельмана спикер регионального парламента 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»). — 
Мне хорошо известна позиция наших коллег из 
других регионов, они целиком и полностью нас 
поддерживают. Нет никаких сомнений, что, если 
субъектам Российской Федерации будут переда-
ны федеральные полномочия в сфере контроля 
за нарушение правил благоустройства, возмож-
ностей для наведения порядка станет больше. 
Такая же позиция и у губернатора Челябинской 
области Михаила Юревича.

 Ирина ЯББАРОВА

закон длЯ порЯдка

Владимир Мякуш, предсе-
датель Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

— Тема административных пра-
вонарушений — одна из наиболее 
актуальных на сегодняшний день, 

это касается и нарушений правил благоустройства, и 
пассажирских перевозок. В этом направлении мы по-
следовательно работаем с главой региона Михаилом 
Юревичем, Челябинской городской думой. Параллель-
но идет работа и с Государственной Думой. На сегод-
няшний момент нет эффективного механизма реали-
зации полномочий муниципальных органов власти 
для наведения порядка в сфере благоустройства, пере-
возки пассажиров и в других сферах деятельности. 
Если с федерального уровня нам будут переданы эти 
полномочия, то мы, в свою очередь, сможем их за-
крепить за муниципальными образованиями.

Ответственность за нарушение правил в 
сфере благоустройства, прописанная в новой 
редакции Закона «Об административных ко-
миссиях и о наделении органов местного 
самоуправления государственными полно-
мочиями по созданию административных 
комиссий и определению перечня должност-
ных лиц, уполномоченных составлять про-
токолы об административных правонару-
шениях»:

повреждение, перемещение, снос, ненадле- �
жащее содержание малых архитектурных форм 
(скамеек, бордюров, урн, ограждений, указа-
телей), расположенных на территории общего 
пользования, детских и спортивных площадках, 
влечет предупреждение или наложение адми-

нистративного штрафа на граждан в размере от 
1 до 2 тысяч рублей; на должностных лиц — от 
1 до 5 тысяч рублей; на юридических лиц — от 
5 до 15 тысяч рублей;

нарушение установленных муниципальными  �
нормативными правовыми актами требований 
по содержанию и ремонту фасадов, отмосток, 
водостоков, навесных металлических конструк-
ций, окон и витрин, вывесок, входных узлов, 
иных архитектурных элементов нежилых зданий, 
строений и сооружений влечет предупреждение 
или наложение административного штрафа на 
граждан в размере от 500 до 1 тысячи рублей; на 
должностных лиц — от 1 до 3 тысяч рублей; на 
юридических лиц — от 3 до 5 тысяч рублей;

непринятие собственником и иными закон- �
ными владельцами нежилых зданий, строений 
и сооружений мер по очистке кровель, карнизов, 
водостоков и навесов от снега, наледи, сосулек 
влечет наложение административного штрафа 
на граждан в размере от 1 до 5 тысяч рублей; на 
должностных лиц — от 5 до 10 тысяч рублей; на 
юридических лиц — от 10 до 30 тысяч рублей;

нарушение правил содержания и эксплуатации  �
объектов (средств) наружного освещения насе-
ленных пунктов влечет наложение администра-
тивного штрафа на должностных лиц в размере от 
5 до 10 тысяч рублей; на юридических лиц — от 
10 до 20 тысяч рублей;

размещение объявлений и иной информации,  �
не являющейся рекламой, в неустановленных 
местах, а также самовольное нанесение рисунков 
и надписей на здания, строения, сооружения, ин-
женерные коммуникации, тротуары, дорожные и 
иные информационные знаки влекут наложение 
административного штрафа на граждан в раз-
мере от 1 до 3 тысяч рублей; на должностных 
лиц — от 3 до 5 тысяч рублей, на юридических 
лиц — от 5 до 10 тысяч рублей;

торговля и оказание бытовых услуг либо услуг  �
общественного питания в неустановленных 
местах влекут наложение административного 
штрафа на граждан в размере от 1 до 3 тысяч 
рублей; на должностных лиц — от 3 до 10 тысяч 
рублей; на юридических лиц — от 10 до 50 тысяч 
рублей.

СубСидиЯ на жилье
На первом в этом году засе-

дании областного парламента 
были приняты изменения в за-
коны «О мерах социальной под-
держки по обеспечению жильем 
отдельных категорий ветеранов, 
инвалидов и семей, имеющих 
детей-инвалидов, нуждающихся 
в улучшении жилищных усло-
вий» и «О наделении органов 
местного самоуправления госу-
дарственными полномочиями 
по социальной поддержке от-
дельных категорий граждан».

Как рассказала парламента-
риям министр социальных 
отношений Челябинской об-

ласти Ольга Кучерина, внесение из-
менений необходимо для закрепле-
ния одной формы предоставления 
жилья инвалидам и семьям, имею-
щих детей-инвалидов, в выплате 
жилищной субсидии. В то же время 
поправки закрепляют два вариан-
та обеспечения жильем инвалидов 
боевых действий и приравненных 
к ним лиц, ветеранов боевых дей-
ствий, членов погибших (умерших) 
инвалидов боевых действий, вете-
ранов боевых действий и военно- 
служащих, погибших при исполне-
нии служебных обязанностей. За этой 
категорией граждан закрепляется 
право получения единовременной 
денежной выплаты на строитель-
ство или на приобретение жилья. 
При этом стоит добавить, что для 
данных категорий граждан исключа-
ется форма предоставления жилья 
по договору социального найма. 

Во всех случаях размер денежной 
субсидии составляет 522 900 рублей. 

Комментируя проект закона, 
вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по социаль-
ной и молодежной политике, куль-
туре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») отметил, 
что законопроект был внесен на рас-
смотрение главой региона, а также 
обратил внимание на социальную 
значимость предложений.

Изменения были одобрены депу-
татами в трех чтениях.

Ирина ЯББАРОВА

На заседании Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
вице-спикеру областного парламен-
та, председателю комитета по со-
циальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александру Жу-
равлеву (фракция «Единая Россия») 
была вручена необычная награда 
— серебряная медаль с изображе-
нием пеликана.

«Пеликан» прилетел в столицу 
Южного Урала из Москвы, 
где не так давно прохо-

дил ежегодный форум Федерального 
медико-биологического агентства. В 

рамках этого форума традиционно вручается 
награда за содействие донорскому движению. 
Александр Журавлев не смог присутствовать на 
мероприятии лично, нашу область в этом году 
на форуме представлял директор ОГУП «Челя-
бинская областная станция переливания крови» 
Анатолий Устинов. Именно ему пришлось вы-
полнить почетную миссию и передать награду 
вице-спикеру областного парламента.

Пеликан удостоился такой символичности не 
случайно. Древнегреческая легенда гласит, что 
птица пеликан спасла своих птенцов от смер-
ти, накормив их собственной кровью. Именно 
поэтому на лицевой стороне медали есть сти-
лизованное изображение пеликана с каплями 
крови на груди, кормящего двух птенцов под его 

распахнутыми крыльями. На оборотной стороне 
— герб ФМБА России.

На сегодняшний день Александр Журавлев — 
второй житель Южного Урала, удостоенный этой 
медали. До этого награда была вручена заведую-
щей здравпунктом ЧТПЗ.

Принимая поздравления, Александр Леонидо-
вич заметил: эта награда принадлежит не лично 
ему, а всему Законодательному Собранию. Ведь 
депутаты и сотрудники аппарата парламента — 
постоянные участники масштабных донорских ак-
ций. К примеру, депутаты фракции «Единая Россия» 
Константин Захаров и Александр Мотовилов регу-
лярно сдают кровь.

Анатолий Устинов поблагодарил депутатов за не-
равнодушие и поддержку донорского движения.по
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Челябинск растет вширь и ввысь. С каждым 
годом количество возводимого жилья стано-
вится больше. квартирный вопрос находится 
на постоянном контроле депутатов областно-
го парламента. Регулярно южноуральские за-
конодатели заслушивают информацию о ходе 
строительства жилья, о проблемах, которые 
существуют в стройиндустрии. Жилищный во-
прос обсуждался и на первом в этом году засе-
дании комитета по строительной политике.

На заседании комитета региональные пар-
ламентарии заслушали отчет министер-
ства строительства, инфраструктуры и до-

рожного хозяйства Челябинской области об итогах 
реализации в 2012 году подпрограммы «Развитие 
малоэтажного жилищного строительства» областной 
целевой программы «Доступное и комфортное жи-
лье — гражданам России» в Челябинской области 
на 2011 — 2015 годы и перспективах на 2013 год».

Стоит отметить, что задачей подпрограммы 
определено оказание государственной поддержки 
гражданам путем предоставления субсидий на воз-
мещение части процентной ставки за пользование 
кредитами кредитных организаций на создание 
объектов малоэтажного и индивидуального жи-
лищного строительства.

Если говорить в цифрах, то на реализацию под-
программы в 2011 — 2015 годах было заплани-
ровано чуть более 193 миллионов рублей. При 
этом 10 миллионов — из областного бюджета 
2015 года, 13,2 миллиона — средства местных 
бюджетов 2014 — 2015 годов. Кроме того, 179,56 
миллиона рублей — внебюджетные средства, в 
основном заемные и деньги граждан.

В ходе выступления первого заместителя мини-
стра строительства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства Сергея Сихарулидзе стало понятно, что 
в 2011 — 2012 годах финансирование на реализа-
цию подпрограммы не выделялось. Под большим 
вопросом ее реализация и в этом году. 

Сергей Сихарулидзе согласился с замечанием, 
добавив при этом, что для обеспечения жителей 

области земельными участками под индивиду-
альное жилищное строительство органы исполни-
тельной власти и органы местного самоуправления 
реализуют ряд внепрограммных мероприятий, 
которые направлены на подведение к земельным 
участкам объектов инженерной инфраструктуры в 
целях дальнейшего предоставления их южноураль-
цам для индивидуального жилищного строитель-
ства. Кроме того, уделяется внимание развитию 
строительства малоэтажного жилья экономкласса, 
которое соответствует современным требованиям 
энергоэффективности и экологичности; а также со-
действие развитию на Южном Урале новых про-
изводственных мощностей по изготовлению ком-
плектов и деталей быстровозводимых малоэтаж-
ных жилых домов с использованием современных 
технологий и т.д.

По сведениям областного минстроя, за про-
шлый год в области было предоставлено 3250 зе-
мельных участков для жилищного строительства 
общей площадью 664,2 гектара. Предполагается, 
что на них будет возведено ориентировочно чуть 
более миллиона квадратных метров индивидуаль-
ного жилья.

Кроме того, в настоящее время ведется работа 
по 57 земельным участкам общей площадью 1900 

гектаров. Земли будут выделены в Сосновском 
муниципальном районе, городах: Челябинске, Зла-
тоусте, Чебаркуле и Магнитогорске. Стоит отметить, 
что данные земельные участки планируется выде-
лить в рамках Федерального закона «О содействии 
развитию жилищного строительства» и Соглашения 
о взаимодействии между Челябинской областью и 
Фондом РЖС.

Хвастаясь парламентариям темпами жилищно-
го строительства, Сергей Важевич добавил, что в 
рамках областной целевой программы «Доступное 
и комфортное жилье — гражданам России» в 
Челябинской области на 2011 — 2015 годы при 
запланированных полутора миллионах квадратных 
метров жилья за прошлый год было сдано более 
1600 тысяч квадратных метров. При этом доля 
индивидуального строительства составила 26,3 
процента. Этот показатель на 110 процентов выше, 
чем в 2011 году.

По итогам рассмотрения вопроса, ввиду отсут-
ствия финансирования подпрограммы «Развитие 
малоэтажного жилищного строительства», депута-
ты приняли решение рекомендовать минстрою об-
ласти рассмотреть необходимость существования 
ее в дальнейшем.

Ирина ЯББАРОВА

индивидуальное жилье: вопроС будущего? Страховые Сроки
Отныне страховые взносы на 

обязательное медицинское страхо-
вание неработающего населения 
должны уплачиваться не позднее 
20-го числа текущего календарного 
месяца.

Соответствующие изменения в 
областное законодательство 
были внесены депутатами на 

январском заседании Законодатель-
ного Собрания Челябинской области. 

С докладом по этому вопросу перед 
парламентариями выступила испол-
няющая обязанности министра здра-
воохранения Челябинской области 
Марина Москвичева.

Марина Геннадьевна напомнила 
депутатам, что до последнего момента 
срок уплаты страховых взносов на обя-
зательное медицинское страхование 
неработающего населения в федераль-
ный фонд был ограничен 25-м числом 
текущего календарного месяца:

— Перенос сроков уплаты взносов 
на более ранний обусловлен необходи-
мостью своевременного обеспечения 
финансовыми средствами учрежде-
ний здравоохранения, финансируемых 
через систему ФОМС. 

Комментируя законопроект, спикер 
областного парламента, председа-
тель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») высказал уверенность, что 
на финансовом состоянии страховате-
лей перенос сроков не отразится, но 
вместе с тем позволит обеспечивать 
своевременное финансирование ле-
чебных учреждений, оказывающих 
государственные услуги населению.

Законопроект был принят едино-
гласно сразу в трех чтениях.

Ирина ЯББАРОВА

В Законодательном Собрании на прошлой неделе со-
стоялось заседание рабочей группы по вопросу разработ-
ки проектов нормативных правовых актов Челябинской 
области в целях организации региональной системы капи-
тального ремонта многоквартирных домов.

Заседание рабочей группы вел председатель Законода-
тельного Собрания Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). Для участия в работе и обсуждении проектов 

закона и нормативных актов были приглашены заместитель 
председателя комитета по строительной политике Александр 
Мотовилов, заместитель министра строительства, инфраструк-
туры и дорожного хозяйства Иван Белавкин, заместитель главы 
администрации г. Челябинска по городскому хозяйству Александр 
Любимов, председатель Правления НП СРО «Уральское жилищно-
коммунальное строительство» Сергей Овчинников, генеральный 
директор ООО Компания «Жилкомсервис» Владимир Ветхов, ге-
неральный директор ООО УК «Ремжилзаказчик» Владимир Ку-
дряшов.  

Первое заседание рабочей группы стало организационным. 
Участники заседания признали, что предстоит большая работа 
по организации региональной системы капитального ремонта. 
По этой теме предстоит разработать 24 нормативно-правовых 
акта. Создание и разработка организации и механизма функцио-
нирования региональной системы капремонтов займет около 
года. Предполагается, что она начнет действовать с 1 января 
2014 года. 

На заседании было принято решение о необходимости участия 
в работе по разработке проекта областного закона руководителей 
крупных управляющих компаний. Причем, не только Челябинска, 
но и таких крупных городов как Магнитогорск, Златоуст, Миасс. 

Подводя итоги встречи, Владимир Викторович отметил, что 
главным принципом работы над законодательной базой регио-
нальной системы капремонта должен стать учет мнений всех за-
интересованных сторон.

Владимир Мякуш, председа-
тель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

— Нам предстоит сложная и кро-
потливая работа. Это будет большой, 
глобальный закон. При разработке 
нормативных актов мы должны 
учитывать социальные факторы. 

Необходимо учитывать интересы всех: прежде всего 
населения, а также управляющих компаний, муни-
ципальных властей, всех заинтересованных сторон. 
Ответственность за качество этого закона ложится на 
всех участников рабочей группы.

три Ступени длЯ жизни
Депутат Законодательного Собрания Челябинской обла-

сти константин Нациевский (фракция кПРФ) принял участие 
в заседании круглого стола, посвященного проекту госу-
дарственной программы реабилитации наркозависимых 
граждан, который состоялся в управлении ФСкН России по 
Челябинской области.

Проект государственной программы предполагает три сту-
пени и три ключа. 

Три ступени определяют последовательное восхождение че-
рез медицинскую наркологическую помощь, социальную реабилитацию 
и постреабилитационный персональный патронат. Продолжительность 
лечения на 1-й ступени — от нескольких дней до месяца реабилитации 
и восстановления, на 2-й — от полугода до полутора лет. 3-я ступень — 
комплексная ресоциализация — много лет.

Три ключа определяют тех, кто должен со стороны государства 
отвечать за эффективную реабилитацию в рамках представленных 
трех ступеней: полиция, здравоохранение и социальная защита.

Предложения, выработанные участниками круглого стола, будут 
направлены в Государственный антинаркотический комитет.

Стоит отметить, что на сегодняшний день ситуация по потреблению 
наркотиков крайне тяжелая. По данным последнего мониторинга, в 
России на сегодняшний день более восьми миллионов наркоманов. И до 
80% уличных преступлений совершается наркоманами, кроме того, 
именно они образуют рынок спроса и инфраструктуру сбыта нарко-
тиков.

В настоящий момент в нашей стране не существует национальной 
системы социальной реабилитации и ресоциализации. Нет никакой 
законодательной базы и государственной поддержки. При этом дей-
ствуют почти 500 негосударственных реабилитационных центров, но 
их деятельность осуществляется, по сути, вне правового поля.

По официальным данным наркологической службы России, на 
учете состоит 650 тысяч наркопотребителей, но при этом лишь 2 % 
прошедших курс детоксикации в наркодиспансерах возвращаются 
к нормальной жизни. Фактическая эффективность государства в 
освобождении от наркозависимости составляет менее 0,2 %. Это 
говорит о том, что помощь наркозависимым не должна быть только 
лишь медицинской, важно создать долгосрочную социальную реа-
билитацию.

началоСь формирование 
законодательной базы 
длЯ капитальных ремонтов
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Не секрет, что подавляющее боль-
шинство россиян не может приобрести 
собственное жилье в силу разных об-
стоятельств. Для кого-то выходом ста-
новятся съемные квартиры. Но на сегод-
няшний день арендовать жилье можно 
только у частных лиц, многие из которых 
зачастую не платят налоги с получаемо-
го от арендного жилья дохода. Вывести 
из тени этот бизнес, а также решить 
квартирный вопрос тех, у кого нет соб-
ственных квадратных метров, вполне 
может строительство арендного жилья. 

Обо всех тонкостях строительства 
арендных домов, а также о проблемах 
капитального ремонта жилого фон-
да «Парламентской неделе» рассказал 
первый заместитель председателя об-
ластного парламента, председатель ко-
митета по строительной политике Юрий 
карликанов (фракция «Единая Россия»).

— Юрий Раифович, сегодня очень мно-
го говорится о строительстве арендно-
го жилья. Насколько, по вашему мнению, 
эта тема актуальна для Челябинской 
области?

— Уверен, что вопрос о развитии сектора 
арендного жилья в Челябинской области, как 
и во всей России, стоит достаточно остро. 
Большинство граждан — примерно 85 про-
центов — с учётом уровня доходов не имеют 
возможности приобрести собственное жильё 
даже с использованием современных меха-
низмов ипотечного кредитования. Объёмы 
строительства государственного и муници-
пального жилищного фонда в целях предо-
ставления по договору социального найма 
установленным законодательством катего-
риям граждан явно недостаточны, на сегод-
няшний день это всего лишь пять процентов. 
Существующие инструменты государственной 
жилищной политики не позволяют в полной 
мере решить проблему жилищного обеспе-
чения граждан, поэтому одним из основных 
направлений является развитие наемного 
жилья. Сегодня мировая практика такова, 
что во многих цивилизованных странах до 60 
процентов жилья сдается в наем.

Кроме того, многие южноуральцы сдают 
собственное жилье, но на сегодняшний день 
этот рынок необходимо выводить из тени.

Думаю, что так или иначе мы тоже в ито-
ге переформатируем свой рынок жилья на 
арендный. Тем более что тенденция к этому 
у нас уже есть. 

— Как вопрос развития арендного жи-
лья решается в нашем регионе?

— Учитывая серьезность проблемы, во-
прос о развитии арендного жилья неоднократ-
но рассматривался на заседаниях комитета по 
строительной политике. На заседании коми-
тета в ноябре 2012 года депутаты в очередной 
раз обсуждали эту тему совместно с Мини-
стерством строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства Челябинской области. 
Областному минстрою было предложено про-
вести мониторинг потребностей арендного 
жилья в Челябинской области для определе-
ния требуемых объемов строительства. Также 
было решено подготовить предложения по 
внесению изменений в федеральное законо-
дательство, обеспечивающих формирование 
института арендного жилищного фонда.

В настоящее время в рамках областной це-
левой программы «Доступное и комфортное 
жилье — гражданам России» в Челябинской 
области на 2011 — 2015 годы имеется под-
программа «Развитие жилья эконом-класса, 
в том числе арендного сектора жилищного 
фонда», которая до 2015 года предполагает 
объемы строительства арендного жилья в 
размере 21,2 тысячи квадратных метра. Но 
это позволит решить жилищные проблемы 
всего 400 семей. Понятно, что для решения 

вопроса — это капля в море. 
Уже понятно, что к этому вопросу придется 

подойти очень серьезно. Нужно будет вносить 
изменения в законодательство, в том числе и 
в Жилищный, Земельный кодексы, пересма-
тривать налогооблагаемую базу.

Конечно, необходимо будет предусмотреть 
какие-либо льготы и преференции для за-
стройщиков, желающих заниматься возведе-
нием арендного жилья. О каких-то конкрет-
ных мерах поддержки пока рано говорить, 
но это могут быть в первую очередь льготы 
по выделению земельного участка, обеспече-
нию данного участка инфраструктурой, чтобы 
жилье там было более дешевым и доступным 
для простых граждан. Пока эта ниша не заня-
та, но надо понимать: бизнес в эту сферу пой-
дет только в том случае, если будет видеть 
коммерческую выгоду.

— Но пока желающих занять эту 
нишу в Челябинской области нет?

— Две строительные компании попыта-
лись заниматься строительством арендного 
жилья. Но, пока законодательство не уре-
гулировано, о положительных результатах 
говорить рано. 

Более того, застройщики в настоящий мо-
мент не знают, в каком объеме придется 
заплатить налоги, не могут спрогнозировать 
сроки окупаемости. Не секрет, что на сегод-
няшний день земля на аукционах продается 

«голая», а она должна продаваться с уже 
имеющейся инфраструктурой: энергоресур-
сом, водой, дорогами и т.д. Почему сегодня 
для застройщиков важно иметь возможность 
строиться внутри города? Ведь строить удоб-
но всегда там, где никто не мешает, но в 
городе себестоимость за подключение и все 
инженерные сети ниже, чем за его предела-
ми. За городом нужно прокладывать с «нуля» 
инженерные сети.

Нигде в мире люди не живут в центре го-
рода, причина — экологическая обстановка. 
К примеру, в Челябинске на сегодняшний 
день приходится 400 автомобилей на тысячу 
жителей, для сравнения — в Берлине, Вар-
шаве 600 автомобилей на тысячу человек. На 
первом месте по загрязнению окружающей 
среды — именно выхлопы автомобильного 
транспорта. Поэтому люди с удовольствием 
переедут жить за город, если там будут ре-
шены вопросы инфрастуктуры и благоустрой-
ства.

— А если говорить о стоимости 
арендного жилья, то можно обозначить 
ценовой разбег или пока об этом гово-
рить преждевременно?

 — На сегодняшний момент рынок пока не 
может обозначить стоимость аренды жилья. 
Ведь нам известно, сколько стоят квартиры, 
которые сдаются в аренду частными лицами, 
но стоимость их очень разнится, в зависи-
мости от площади и наличия или отсутствия 
мебели. Это может быть и 10 тысяч рублей, а 
может и 50 тысяч. Цена арендного жилья бу-
дет зависеть от хозяина дома, который будет 

выдавать на рынок свой продукт. Возможно, 
арендное жилье каким-то образом подразде-
лится на эконом-класс, бизнес-класс. Жизнь 
сама определит потребности на рынке, кото-
рые и будут реализованы.

— Юрий Раифович, еще один очень 
болезненный вопрос для всех жителей 
Челябинской области — жилищно-
коммунальная тема. Особенно ситуация 
по капитальным ремонтам жилых до-
мов…

— Действительно, в настоящее время 
очень остро стоит вопрос о проведении капи-
тального ремонта жилищного фонда. Эта про-
блема возникла еще в советский период. Во 
время приватизации были бесплатно переда-
ны в собственность граждан жилые помеще-
ния в домах, многие из которых находились в 
ненадлежащем техническом состоянии.

С введением в действие в 2005 году нового 
Жилищного кодекса Российской Федерации 
обязанность содержания и капитального ре-
монта своего жилья возложена на граждан. 
Однако плата за капитальный ремонт в боль-
шинстве муниципальных образований Челя-
бинской области с граждан не взималась, и, 
соответственно, средств на ремонтные рабо-
ты попросту не было.

Для снятия остроты этой проблемы был 
создан Фонд содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства.

Челябинской области за годы действия 
Фонда были выделены федеральные средства 
в размере 5,4 миллиарда рублей, которые 
явились частичной компенсацией государ-
ства перед гражданами за недоремонт пере-
данного им жилья. Но в то же время государ-
ством был создан эффективный механизм 
решения проблемы капитального ремонта 
многоквартирных домов, который за годы 
работы Фонда был основательно отработан.

На сегодняшний день, по данным Мини-
стерства строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства Челябинской области, 
площадь домов, требующих капитального 
ремонта, составляет 11,6 миллиона квадрат-
ных метров, финансовая потребность — 14,6 
миллиарда рублей. Такие средства государ-
ство предоставить не в состоянии. Не осилить 
большие суммы и населению.

— В декабре прошлого года депутаты 
Государственной Думы приняли в тре-
тьем чтении закон, предполагающий 

участие собственников жилья в прове-
дении капитальных ремонтов жилых до-
мов. Что изменится с учетом принятого 
закона?

— Замечу, до принятия закона все пред-
ложения широко обсуждались не только на 
федеральном уровне, но и в нашей области.

В конце июня 2012 года в Законодатель-
ном Собрании Челябинской области состоял-
ся семинар-совещание, на котором рассма-
тривались вопросы механизма управления 
многоквартирными домами. В нем приняли 
участие депутаты Госдумы, Законодательно-
го Собрания Челябинской области, предста-
вители Фонда содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства, пред-
приятий жилищно-коммунального комплек-
са, гости из других регионов Уральского фе-
дерального округа. Все выработанные нами 
рекомендации, были направлены в Государ-
ственную Думу и учтены при доработке за-
конопроекта ко второму чтению.

Предполагается, что финансирование ка-
премонтов будет осуществляться из средств 
фондов капитального ремонта, которые будут 
формироваться за счет внесения собственни-
ками жилья ежемесячных взносов. При этом 
собственники на общем собрании вправе вы-
брать способ формирования такого фонда: 
либо перечисление взносов на капитальный 
ремонт на специальный счет своего дома, 
либо перечисление взносов на капитальный 
ремонт на счет регионального оператора.

Хотелось бы отметить, что нам предстоит 
еще большая работа по подготовке и приня-
тию областных законов в течение 2013 года, 
которые будут регулировать весь механизм 
проведения капитальных ремонтов област-
ной программы.

Кроме того, работа Фонда содействия ре-
формированию жилищно-коммунального 
хозяйства продлена до 1 января 2016 года. А 
значит, капитальные ремонты жилых домов 
пока будут проводиться с участием феде-
ральных средств, но в меньшем объеме, чем 
в предыдущих годах. Собственники жилых 
помещений будут платить не менее 15 про-
центов от общего объема средств, предостав-
ляемых на проведение капитального ремонта 
многоквартирного дома. Остальное — в раз-
личных пропорциях — федеральный, регио-
нальный и местные бюджеты.    

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

жилищнаЯ политика: будущее и наСтоЯщее

динамика ввода в действие 
жилых домов 

в челябинской области

Цифры 2012 год

1 672 592 кв. м
жилья введено в эксплуатацию в  
челябинской области.
из них:

 
индивидуальное строительство

439 822 кв. м
Источник: Территориальный орган Федераль-

ной службы государственной статистики 
 по Челябинской области 
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Председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») 21 января с ра-
бочим визитом посетил Тюбукскую специ-
альную (коррекционную) школу-интернат 
для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, с ограниченными 
возможностями здоровья. Владимира 
Викторовича сопровождали зампреды, 
члены фракции «Единая Россия» Александр 
Журавлев, Владимир Ильиных, депутаты-
единороссы Владимир Горнов и Петр Де-
ментьев, а также аппарат областного пар-
ламента.

Посещение школы-интерната в столь 
расширенном составе не случайно. 
Уже более десяти лет областной пар-

ламент шефствует над воспитанниками учебно-
воспитательного учреждения. На этот раз де-
путаты и сотрудники аппарата Заксобрания не 
только в очередной раз порадовали ребятишек 
подарками, но и пообещали помощь в решении 
многих хозяйственно-бытовых проблем. А их, к 
сожалению, у школы-интерната немало.

Депутатский десант посетил помещения 
школы-интерната, в которых живут и учатся ре-
бята.   Побывав в их жилых комнатах и учебных 
классах, представители областного парламента 
убедились в том, что условия для ребят созданы 
неплохие. Чего, увы, не скажешь о прачечной 
и душевых. Эти помещения очень старые, об-
ветшалые, требующие серьезного капитального 
ремонта. Но это и неудивительно, ведь школа-
интернат существует уже более полувека.

Еще в начале прошлого столетия земля и все 
постройки принадлежали помещику Брезгуно-
ву. В 1929 году в бывшей усадьбе помещика 
была открыта школа крестьянской молодежи. 
Спустя годы, в июне 1941 года, сюда эвакуирова-
ли 250 украинских детей-сирот. После окончания 
Великой Отечественной войны 74 воспитанника 
вернулись на украинскую землю, почти 140 ребя-
тишек остались в Тюбукском детском доме.

А в 1961 году здесь была открыта вспомога-
тельная школа-интернат.

Главным принципом работы педагогов всегда 
было научить ребят трудиться, быть самостоя-
тельными. Мальчишкам и девчонкам не только 
старались дать базовое образование, но и нау-
чить применять свои знания в повседневности. 
Неотъемлемой частью жизни школы-интерната 
всегда было и остается трудовое воспитание. 
Ребята вместе с педагогами своими силами за-
готавливали дрова, поскольку в прошлые годы 
отопление было печное, ухаживали за коровами 
и лошадьми. Был большой яблоневый сад. Се-
годня школа-интернат также может похвастаться 
неплохим подворьем. Ребята с удовольствием 
ухаживают за поросятами, в числе особых лю-
бимцев — кролики. Гордость учебного заведе-
ния — сад-огород, который разместился на двух 
гектарах земли: овощи, смородина, жимолость 
— все это мальчишки и девчонки выращива-
ют собственными силами. Кстати, картофель у 
школы-интерната тоже свой, он также выращи-
вается на специально отведенном поле в два 
гектара.

— На сегодняшний день в нашем учреждении 
воспитывается 60 ребят, — рассказала директор 
Тюбукской специальной коррекционной школы-
интерната Вера Первушина. — Программа обу-
чения и воспитания составлена таким образом, 
что большое количество времени ребята уделяют 
физическому труду. Наши воспитанники с удо-
вольствием работают в саду-огороде, ухаживают 
за домашними животными, которые содержатся 
на нашем подворье. Кроме того, у каждого из 
ребят свои интересы и увлечения. Девчонкам 
нравится вязать, вышивать, мальчишки много 
времени проводят в мастерской: из дерева соз-
дают различные шкатулки, корзинки.

Немало внимания уделяется спортивному и 
творческому воспитанию ребятишек. Действуют 
футбольные, волейбольные секции.

 Есть и собственные творческие мастерские. К 
примеру, среди воспитанников школы-интерната 
немало желающих получить музыкальное об-
разование. Большой популярностью пользуется 
секция игры на металлофонах, которой руково-
дит музыкальный работник Марат Гибадуллин.

— Сейчас у меня занимается 12 ребят, четве-
ро из них — уже, как говорится, «старички» ан-
самбля. Коллектив постоянно пополняется жела-
ющими научиться играть на металлофонах, ведь 
старшие ребята выпускаются, на их место прихо-
дят дети помладше. Конечно, обращаю внимание 
на наличие музыкальных способностей, но это не 
главное, ведь нередко бывает, что способности 
неярко выражены, но, благодаря своему труду и 
упорству, ребенок добивается больших успехов. 
И надо заметить, интерес у ребят огромный. Наш 
музыкальный коллектив постоянно участвует в 
различных музыкальных конкурсах и фестива-
лях, занимаем призовые места.

Кстати, на занятия к воспитанникам Тюбук-
ской школы-интерната Марат Зуфарович ездит 
несколько раз в неделю из Снежинска, где он 
живет и работает в школе № 135 музыкальным 
работником, а также руководит детским орке-
стром народных инструментов в Снежинской му-
зыкальной школе. 

— Наша дружба началась практически 
девять лет назад, — вспоминает Марат Гиба-
дуллин. — Как-то приехали в гости с детским 
оркестром, выступили перед воспитанниками 
школы-интерната. Всем очень понравилось. Ру-
ководство школы-интерната, а тогда директо-
ром здесь работала Анна Дмитриевна Дядькова, 
предложило мне позаниматься с ребятишками. 
Честно говоря, был в растерянности, сначала 
было страшновато, потому что не знал, как с 
такими детьми заниматься. Но все-таки решил 
попробовать. И все как-то само получилось. Ни-
каких специальных методик не разрабатывал, 
просто попытался найти подход к этим детям. 
Сегодня у нас с ними взаимное сотрудничество, 
они мне даже иногда что-то подсказывают, по-
могают. 

Сами участники музыкального коллектива 
рассказали: у Марата Зуфаровича все занятия 
очень интересные.

— На металлофонах я играю уже третий год, 
сама попросилась в ансамбль к Марату Зуфаро-
вичу, — призналась семиклассница, воспитан-
ница школы-интерната Настя. — Просто очень 
хотелось, как и другие ребята, научиться играть 
на металлофонах, заниматься музыкой, участво-
вать в конкурсах, выступать. Сначала у меня не 
получалось, но Марат Зуфарович мне объяснял, 

помогал. И сейчас вместе со всеми езжу на кон-
курсы и выступления, мне очень нравится.

Небольшой концерт музыкальный ансамбль 
организовал и для гостей из Челябинска. Депу-
таты признались: музыкальная игра ребят очень 
понравилась. Многим парламентариям не при-
ходилось ранее видеть столь виртуозную игру на 
необычных музыкальных инструментах. 

Кстати, южноуральские законодатели не оста-
лись в долгу. В гости, как известно, с пустыми 
руками ходить не принято. А потому южноу-
ральские парламентарии и аппарат Заксобрания 
вручили воспитанникам школы-интерната слад-
кие сувениры, а также полезные для учебы по-
дарки. По-настоящему щедрым подарком стала 
стиральная машина, которая была приобретена 
на личные средства депутатов и сотрудников 
аппарата ЗСО.

— У нас есть центрифуга, большая промыш-
ленная стиральная машина и две маленьких, 
но одна из маленьких стиральных машин на-
чала барахлить, — рассказала директор школы-
интерната. — Поэтому такой подарок очень кста-
ти. Размеры подаренной стиральной машины не-
большие, но она вмещает в себя десять килограм-
мов белья. Для нас это очень хороший, нужный 
подарок. А еще радует, что Владимир Викторович 
Мякуш пообещал помочь в решении некоторых 
бытовых вопросов. Во-первых, депутаты завери-
ли, что рассмотрят возможность приобретения 
«ГАЗели» для перевозки наших воспитанников. 
Но самое главное — нам пообещали помочь с 
ремонтом банно-прачечного комплекса.

— Много сейчас говорится о поддержке де-
тей, о поддержке таких учреждений, как Тюбук-
ская школа-интернат, — заметил спикер регио-
нального парламента Владимир Мякуш. — Но 
помощь должна быть конкретной. И цель визита 
депутатов и сотрудников аппарата Законода-
тельного Собрания Челябинской области в это 
учреждение и заключается в том, чтобы опреде-
лить конкретные меры поддержки, а главное 
— сделать все, чтобы дети здесь были окружены 
заботой, вниманием, были созданы соответству-
ющие условия. Мы ознакомились с материально-
технической базой. Конечно же, очень многое 
нужно сделать для того, чтобы создать лучшие 
условия. К примеру, учебные кабинеты, комнаты, 
где живут ребята, — неплохие. Но прачечная, 
душевые, котельная, которая работает на угле, 
производят удручающее впечатление. Нет спор-
тивных сооружений. Все это сегодня требует вло-
жения средств и реконструкции.

Владимир Мякуш заметил, что будет составлен 
перечень мероприятий, чтобы иметь возмож-

ность последовательно, не создавая трудностей 
в обучении и воспитании, проводить ремонтные 
работы в тех помещениях, где это необходимо. 

— Конечно, разом все вопросы решить не 
получится, — добавил Владимир Викторович. 
— Но в течение полугода постараемся провести 
ремонтные работы в душевых и прачечной.

Стоит отметить, что с 1 января 2013 года 
вступил в силу Указ Президента Российской Фе-
дерации «О некоторых мерах по реализации 
государственной политики в сфере защиты 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей». Он предусматривает комплекс мер 
по реализации политики в отношении поддерж-
ки детей-сирот. Помимо всего прочего, в указе 
прописано направление по созданию комфорт-
ных условий проживания детей в интернатах и 
детских домах.

Ирина ЯББАРОВА
Фото Наиля ФАТТАХОВА

поддержка детей-Сирот — гоСударСтвенный приоритет

Владимир Мякуш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

— Поддержка детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, — обще-
государственная задача. Об этом недавно 
говорил и Президент Российской Федерации 
Владимир Путин, этот вопрос обсуждался в 
Государственной Думе. Принят соответствую-
щий указ президента, законодательная база, 
которая прежде всего направлена на укре-
пление материально-технического оснаще-
ния учреждений, в которых воспитываются 
дети-сироты, на создание необходимых усло-
вий для ребят.

Что касается Тюбукской школы-интерната, 
то Законодательное Собрание Челябинской 
области уже несколько лет над ним шефству-
ет. Наша сегодняшняя поездка сюда — же-
лание придать новый импульс этой работе. 
Ведь в этом учреждении еще много нерешен-
ных вопросов и проблем.

Естественно, за один год все проблемы ре-
шить не получится, но наши встречи с педаго-
гами школы-интерната, его воспитанниками 
— не разовое мероприятие, это длительная, 
постоянная работа, которая предполагает 
вполне конкретную помощь и поддержку. 
Мы и впредь будем делать все, чтобы дети в 
этом детском учреждении себя чувствовали 
как одна большая семья.

Председатель ЗСО Владимир Мякуш  и депутаты 
Владимир Горнов, Александр Журавлев  и Владимир Ильиных 

знакомятся с учебным процессом.

s 
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Добрых Дел мноГо не бывает

При содействии депутата За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области Виктора корма-
на (фракция «Единая Россия»)  в 
городской больнице № 2 города 
Миасса начал работать единый 
многоканальный номер теле-
фонной связи. В регистратуре 
Миасской городской больницы 
№ 2 прошла презентация call-
центра — современного теле-
фонного коммутатора, созданно-
го на основе IT-технологий.

Приятно получать подарки в 
светлые новогодние празд-
ники. И вдвойне радостно 

становится на сердце, если они ка-
саются здоровья каждого из нас. В 
прошедшие праздничные дни в го-
родской больнице № 2 произошло 
событие, которое с полным основа-
нием можно считать одним большим 
подарком для жителей центральной 
части Миасса. В регистратуре самого 
крупного в городе многопрофиль-
ного лечебного учреждения начал 
работать единый многоканальный 
номер телефонной связи. 

В чем же состоит самая главная 
суть новшества? Сделан важный 

шаг к тому, чтобы существенно со-
кратились утренние очереди в ре-
гистратуре городской больницы 
№ 2 за талонами на прием к врачам. 
Теперь без лишних проблем, позабыв 
про прежние гудки «занято», можно 
записаться на прием по телефону. 
Call-центр предоставляет следующие 
услуги: вызов врача на дом, обраще-
ния в травмпункт, детскую, женскую 
консультации и к медикам в пять 
поликлиник. В презентации «умной 
телефонии», важного для обслужи-
вания пациентов оборудования, 
появившегося в регистратуре город-
ской больницы № 2, приняли уча-
стие генеральный директор ОАО «АЗ 
«УРАЛ», депутат ЗСО Челябинской об-
ласти Виктор Корман, глава админи-
страции Миасского городского округа 
Виктор Ардабьевский, руководитель 
городского управления здравоохра-
нения Сергей Приколотин и главный 
врач городской больницы № 2 Денис 
Маханьков. 

Первый руководитель градообра-
зующего предприятия Миасса, набрав 
указанный номер телефона, лично 
проверил, как действует единая 
многоканальная система телефонной 
связи в регистратуре, предназначен-

ная для быстрой и удобной записи на 
прием к врачам. Убедившись в том, 
что вся система отлично работает, 
Виктор Христофорович Корман при 
общении с репортерами городских 
СМИ подчеркнул:

— В городской больнице № 2 был 
открыт проект по совершенствова-
нию службы регистрации, который 
успешно защитил главный врач 
Денис Олегович Маханьков. Мое 
участие в реализации этого проекта 
заключалось в том, что состоялось 
его финансирование из областного 
бюджета и средств, которые мне 
были выделены как депутату Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области. Сегодня, как видите, вся ап-
паратура уже внедрена, действует и 
приносит пользу людям. Все прошло 
достаточно быстро, за шесть месяцев 
нам удалось реализовать програм-
му. 

Городская больница № 2 в Ми-
ассе открыта 8 марта 1942 года. Вся 
история ее становления и развития 
накрепко связана с автозаводом 
«УРАЛ». Первые врачи приехали в 
Миасс из Москвы вместе с эвакуиро-
ванными цехами ЗиСа. В 1942 году 
на площадке возводимого автомо-

торного завода появился первый 
здравпункт, в 1948 году в централь-
ной части Миасса были открыты дет-
ская консультация и стационар на 65 
коек. В 1980 году вступил в эксплуа-
тацию построенный автозаводом 
главный лечебный корпус ГБ № 2, в 
1986 — центральная поликлиника 
приняла первых пациентов. Сегодня 

городская больница № 2 — одна 
из самых крупных многопрофильных 
лечебных учреждений Челябинской 
области. В состав ГБ № 2 входят 
пять поликлиник, роддом, женская 
и детская консультации, отделение 
стационара. 

Ежедневно за помощью в ГБ № 2 
обращаются до 1,5 тысячи миасцев.

алло, региСтратура?

Первый свой рабочий визит 
на территории избирательного 
округа в новом 2013 году депу-
тат Законодательного Собрания 
Челябинской области Андрей 
Самсонов (фракция «Единая Рос-
сия») начал с посещения педаго-
гического колледжа.

На встречу с директором ста-
рейшего образовательного 
учреждения  Валентиной 

Королевой и педагогическим кол-
лективом областной парламентарий 
пришел не с пустыми руками. Все 
дело в том, что еще в конце про-
шлого года Троицкий педагогический 
колледж разменял девятый десяток. 
На юбилейные торжества среди по-
четых гостей ждали и Андрея Сам-
сонова, но из-за плотного рабочего 
графика депутат тогда приехать не 
смог.

И вот теперь он лично поздравил 
коллектив педагогического коллед-
жа с красивой круглой датой. Вручая 
Валентине Османовне Королевой 
Благодарственное письмо и букет 
цветов, Андрей Александрович по-
желал коллективу колледжа пройти 
еще несколько раз путь в девять де-
сятков лет. Свои искренние чувства 
депутат ЗСО выразил в подарках. 
Юбиляры получили 90 тысяч рублей 
на укрепление материальной базы, 
оргтехнику и современные микро-
фоны для проведения различных 
праздников.

Валентина Королева поблагода-
рила депутата за такое внимание, 
заботу и неравнодушие к проблемам 
учебного заведения. Андрей Алек-
сандрович был приятно удивлен, 
узнав, что Троицкий педагогический 
колледж впервые вошел в число 100 
лучших ссузов России. 

Беседа депутата с педагогическим 
коллективом продолжилась в нео-
фициальной обстановке за чашечкой 
чая. Получился открытый разговор, в 
ходе которого педагоги задавали са-
мые различные вопросы, делились 
наболевшими проблемами. Андрей 
Александрович внимательно вы-
слушал каждого, открыто говорил о 
своей позиции и аргументированно 
прокомментировал поднятые во-
просы. В конце встречи областной 
парламентарий признался, что с 
педагогами было очень интересно 
пообщаться.

Поддержка образования для де-
путата Законодательного Собрания 
Андрея Самсонова всегда находится 
на особом контроле. В новом году, 
выполняя наказы избирателей, он 
продолжит работу в этом важном  
направлении. 

Марина КлАйН

90 лет —
времЯ новых Свершений 

конкурс детских сочинений «Мама — 
главное слово в нашей судьбе!» проходит 
в кизильском муниципальном районе Че-
лябинской области. Творческое состяза-
ние, приуроченное к празднику 8 марта, 
организовал Владимир Ильиных, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области от Южного избирательного окру-
га, член партии «Единая Россия».

В сочинениях школьникам предложено 
сказать слова любви мамам и бабуш-
кам, рассказать, почему они самые 

лучшие на свете и почему дети хотят быть на 
них похожими.

Приветствуются творчески оформленные 
работы, ограничений по жанрам нет — со-
чинение может быть написано в виде эссе, 
рассказа, интервью, оно может быть стихот-
ворным или прозаическим, но главное, чтобы 
в каждой его строчке ощущалась любовь и 
признание к главному в жизни каждого из нас 
человеку — маме.

Подведение итогов конкурса и награждение 
победителей состоится накануне 8 марта. Каждый 

участник получит памятный подарок, а авторов 
трех лучших сочинений Владимир Ильиных награ-
дит планшетными компьютерами iPad компании 
Apple. Работы победителей будут опубликованы в 
районной газете «Кизильский вестник». 

Владимир Ильиных в депутатской работе 
уделяет серьезное внимание заботе о подраста-
ющем поколении. К примеру, в Южном избира-
тельном округе два с половиной года работает 
программа «Игрушки от депутата», за это время 
в 17 детских садах Брединского, Варненского, 
Карталинского и Кизильского районов с помо-
щью Ильиных значительно пополнены игровой 
и книжный фонды. Огромной популярностью 
среди детей и родителей пользуется новогод-
ний семейный творческий конкурс «В гости к 
Деду Морозу», победители которого совершают 
сказочное путешествие на родину Деда Мо-
роза — в город Великий Устюг. Этот конкурс 
Владимир Ильиных проводит совместно с де-
путатом Государственной Думы России, членом 
партии «Единая Россия» Вадимом Белоусовым. 
В ушедшем 2012 году, участниками третьего 
новогоднего конкурса «В гости к Деду Морозу» 
стало рекордное число детей — 1710.

кизильСкий район: «мама — главное Слово в нашей Судьбе!»
новый год — 
новые вопроСы

Борис Михайлович Мурашкин всег-
да в курсе событий, происходящих в 
Верхнеуфалейском городском округе.

Уже в этом году депутат провел 
прием жителей по личным вопро-
сам. Всегда людей интересуют во-

просы по ЖКХ, газу. Не стал исключением 
и данный прием.

Так, жители двух улиц обратились к 
депутату с просьбой об оказании помо-
щи в оплате государственной экспертизы 
проектно-сметной документации. В на-
стоящий момент парламентарий решает 
данную проблему.

Депутат всегда оказывает помощь зо-
нальному представительству молодежной 
научно-социальной программы для мо-
лодежи и школьников «Шаг в будущее», 
расположенному в Верхнем Уфалее. Так и 
в этот раз к депутату обратился руково-
дитель представительства Э.М. Красавин 
с просьбой об оказании финансовой под-
держки учащихся для поездки на Балтий-
ский конкурс. Борис Михайлович неза-
медлительно решил этот вопрос.



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 1 (296) • 6 февраля 2013 года 7

Депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Александр Мотовилов (фракция 
«Единая Россия») организовал экскурсии в типо-
графию, которая по праву считается одной из 
крупнейших в Челябинской области.

Группа школьников МОУ СОШ № 43 отправилась 
на организованную депутатом экскурсию. Объек-
том интереса детей на этот раз стала типография 

«Прайм-Принт», которая считается одной из крупнейших в 
Челябинской области. Александр Мотовилов рассказывает, 
что директора школ по просьбе ребят давно обращались с 
предложением показать детям настоящее печатное про-
изводство в рабочем процессе. «Я считаю, что это очень 
интересно — посмотреть, где и как делают газеты и жур-
налы, — рассказал Александр Мотовилов. — Честно при-
знаюсь, когда впервые приехал сюда, сам был удивлен, на-
сколько это сложный и трудоемкий процесс. Сегодняшняя 
типография — это современное и мощное производство. 
Ребятам здесь есть на что посмотреть. Да и сама по себе 
экскурсия получилась довольно увлекательной и поучи-
тельной. Хочу отметить, что в таких мероприятиях дети 

принимают участие очень активно». Депутат подчеркнул, 
что сегодня состоялась первая экскурсия, но с директором 
типографии Денисом Антоновым уже достигнута догово-
ренность о том, что учащиеся и других школ Советского 
района смогут побывать в «Прайм-Принте».

В рабочих цехах типографии ребятам показали весь 
процесс производства газет — от склада сырья до пло-
щадки для погрузки готовой продукции. Школьники побы-
вали и в специальной лаборатории, где готовят матрицы 
для будущих газет, и в печатном цехе, где на конвейере как 
раз отпечатывался свежий номер газеты. Денис Антонов 
рассказал, что такие экскурсии не просто часть социальной 
направленности бизнеса, но и своего рода предложе-
ние ребятам сделать будущий выбор профессии более 
осмысленным. «Мы не просто водим ребят по цехам, мы 
показываем и рассказываем им весь процесс печати — от 
предпечатной подготовки номера до его выгрузки на склад 
готовой продукции, — рассказал Денис Антонов. — Здесь 
очень важно понимать, что ребята не просто знакомятся 
с производством. Кто-то уже сейчас задумается о выборе 
будущей профессии и, кто знает, может, через несколько 
лет придет к нам работать».

типографиЯ принимает 
школьников

Добрых Дел мноГо не бывает

Депутат ЗСО Валерий Фи-
липпов (фракция «Единая Рос-
сия») совместно с главой Еман-
желинского района Евгением 
Светловым посетил детские 
сады и дома культуры своего 
избирательного округа. Депутат 
проконтролировал, как были 
израсходованы средства, выде-
ленные муниципальным учреж-
дениям в прошлом году. 

Первым пунктом рабочей 
поездки стал ДК им. В.И. 
Ленина в поселке Красно-

горском — там в прошлом году 
появилась новая акустическая ап-
паратура. Затем делегация напра-
вилась в МКОУ «Факел», где были 
установлены новые окна, и детский 

сад № 1, в котором отремонтирована 
система отопления.

В поселке Зауральском на депу-
татские деньги для дома культуры 
приобретена музыкальная аппара-
тура. В знак благодарности коллек-
тив, репетировавший в ДК во время 
визита, исполнил песню для депута-
та Филиппова.

В Еманжелинске детский садик 
№ 15 встретил депутата песнями и 
танцами воспитанников. В 2012 году 
в этом детском саду полностью за-
менили старые окна новыми совре-
менными стеклопакетами.

В ходе поездки Валерий Филип-
пов получил новые наказы от из-
бирателей, к исполнению которых 
он приступит уже в ближайшее 
время.

под контролем депутата

Спикер регионального парла-
мента Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»), депутаты-
единороссы Александр Мотовилов 
и Ильдар усманов вручили челя-
бинской школе-интернату VI вида 
№ 4 ключи от новенького микро-
автобуса. Теперь воспитанники 
образовательного учреждения 
имеют возможность с комфортом 
и безопасностью добираться от 
дома до места учебы.

Для воспитанников школы-
интерната, их родителей 
и педагогов «подарок на 

колесах» стал настоящим поводом 
для праздника. Ведь учатся здесь 
ребятишки, страдающие болезня-
ми опорно-двигательного аппарата. 
Несколько месяцев воспитанникам 
учебного заведения приходилось са-
мостоятельно ездить на маршрутных 
такси на учебу и лечение. Проблема 
возникла из-за того, что в прошлом 
году коррекционная школа-интернат 
№ 4 лишилась сразу двух специали-
зированных автобусов, поскольку 
они не были оборудованы ремнями 
безопасности. До этого школьные ав-
тобусы курсировали по согласован-
ным с УГИБДД маршрутам, собирая 
детей на ближайших к месту про-
живания остановках общественного 
транспорта в разных районах города. 
Но после того, как с маршрута были 
сняты два школьных автобуса, мно-
гие ребятишки, проживающие в Цен-
тральном и Калининском районах, 
лишились возможности посещать 
занятия и лечение.

Собственными силами решить эту 
непростую проблему школа-интернат 
не смогла. Члены школьного роди-
тельского комитета обратились за по-
мощью к южноуральским законодате-

лям. В начале осени прошлого года в 
общественную приемную российского 
премьер-министра Дмитрия Медве-
дева на прием к спикеру региональ-
ного парламента Владимиру Мякушу 
пришли мамы воспитанников школы-
интерната. Председатель Законо-
дательного Собрания, внимательно 
выслушав суть проблемы, пообещал 
найти способ ее решения. Немного 
погодя из региональной казны было 
выделено 500 тысяч рублей на при-
обретение нового микроавтобуса для 
школьного автопарка. А уже в январе 
2013 года микроавтобус, соответству-
ющий всем требованиям и правилам 
перевозки детей, был приобретен.

Обращаясь к ребятам, Владимир 
Мякуш пожелал, чтобы подарок 
служил им как можно дольше. При 
этом спикер областного парламента 
заметил, что главная задача воспи-
танников школы-интерната сегодня 
— хорошо учиться, радовать своих 
родителей и учителей.

— Конечно, для детей, которые 
учатся в этой школе-интернате, очень 
важно иметь возможность добираться 
до места занятий и лечения в безопас-
ных и комфортных условиях, — про-
комментировал Владимир Мякуш. 
— Вопрос действительно серьезный. 
И после обращения родительского ко-
митета совместно с областным пра-
вительством была изыскана возмож-
ность приобретения микроавтобуса. 

Председателя Законодательного 
Собрания поддержал Александр Мо-
товилов, который заметил, что всегда 
приятно дарить подарки, но положи-
тельных эмоций еще больше, когда 
подарок предназначен детям.

— Уверен, что микроавтобус 
обязательно будет ребятам полезен, 
— добавил Александр Александро-
вич. — Ведь он нужен не только для 

того, чтобы ездить на занятия, но и 
иметь возможность проходить лече-
ние, принимать участие в различных 
мероприятиях.

В том, что от «подарка на колесах» 
будет много пользы, парламентариев 
заверили мамы ребятишек — вос-
питанников школы-интерната. Особо 
родителей порадовало наличие и со-
блюдение всех правил безопасности, 
которые предъявляются к автомобиль-
ному транспорту, перевозящему детей.

— Теперь мы можем не бояться за 
своих ребят, — сказала председатель 
родительского комитета Анастасия 
Щербо.

— Мы действительно очень пе-
реживали за детей, отправляя их в 
школу, — добавила Елена Мальцева. 
— Был период, когда приходилось 
ребенка отправлять на маршрутке в 
школу. А потом ждешь звонка и места 
себе не находишь: все ли в порядке с 
ребенком, доехал ли?.. Огромное спа-
сибо от имени всех родителей, дети 
которых учатся в школе-интернате 
№ 4, за помощь в приобретении ми-
кроавтобуса, за неравнодушие.

Вопрос транспортной доставки ре-
бят актуален еще и потому, что кор-
рекционная школа-интернат VI вида 
№ 4 города Челябинска имеет статус 
областной.

— К нам ездят на учебу дети из 
разных городов Челябинской области, 
— рассказала заместитель директо-
ра по учебно-воспитательной работе 
Светлана Пьянкова. — Подвоз ребя-
тишек осуществляется уже более 15 
лет. Стоит отметить, что зачисление 
детей в нашу школу происходит по 
рекомендациям областной медико-
педагогической комиссии. Учебное 
заведение имеет два корпуса: один 
расположен на улице Худякова, вто-
рой — на улице Новороссийской. 

автобуС длЯ школы-интерната

Юные жители поселка Новоса-
винского, расположенного в черте 
Магнитогорска, получили подар-
ки от депутата Законодательно-
го собрания Лены колесниковой 
(фракция «Единая Россия»)

Этот населенный пункт — са-
мый отдаленный район из-
бирательного округа № 15. 

Более ста детей, живущих здесь, не 
всегда имеют возможность посещать 
городские праздники. Поэтому Лена 
Колесникова приняла решение орга-
низовать здесь  новогоднее представ-
ление для всех маленьких жителей. 
Пока малыши веселились, взрослые 
обсуждали с депутатом насущные 
проблемы и планы развития поселка.

Детей ждали не только игры, кон-
курсы, встреча с Дедом Морозом и 

Снегурочкой, но и сладкий подарок. 
Пока малыши веселились, взрослые 
обсуждали с депутатом насущные 
проблемы и планы развития поселка.

Работа с детьми — одно из прио-
ритетных направлений деятельности 
депутата. Лена Колесникова не раз 
являлась организатором праздников, 
занималась решением актуальных 
проблем образования и здравоохра-
нения. В 2013 году эта работа будет 
продолжена.

праздник длЯ детей
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Законодательное Собрание Че-
лябинской области и региональный 
архив подвели промежуточные 
итоги совместного проекта «Парла-
ментские истории», который был 
реализован в рамках Года россий-
ской истории.

В специальной пресс-
конференции, которая со-
стоялась во второй половине 

января, приняли участие спикер ре-
гионального парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»), а 
также руководство архивной службы 
— председатель Государственного 
комитета по делам архивов Челябин-
ской области Александр Финадеев и 
первый заместитель председателя 
госкомитета Галина Кибиткина.

Задумка о реализации необычно-
го проекта «Парламентские истории» 
появилась еще весной прошлого 
года. Что касается формата, то было 
решено: к каждому заседанию Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области готовить историческую вы-
ставку. 

Исторические документы, справ-
ки, удивительные судьбы, предметы 
быта разных эпох и личные вещи из-
вестных южноуральцев — выставка 
охватила самые яркие, порой дра-
матичные, но такие удивительные 
и любопытные страницы из жизни 
Челябинской области и ее жителей.

Первые «Парламентские истории» 
увидели свет 31 мая 2012 года. Депу-
таты, аппарат ЗСО, журналисты, гости 
Заксобрания имели возможность 
ознакомиться с уникальной экспози-
цией, которая наглядно рассказыва-
ла об этапах развития и становления 
представительных органов власти 
Южного Урала. 

На специально оборудованном 
стенде расположись уникальные 
исторические документы, справоч-
ные материалы, старые фотографии, 
удостоверения, значки и многое 
другое. Все то, что так или иначе 
повествовало о становлении за-
конодательства в нашем регионе. 
По-настоящему живой интерес вы-
звал документ, датированный 1905 
годом, — Манифест императора 
Николая II.

С любопытством гости ознакоми-
лись и с материалами, посвященны-
ми деятельности Челябинской об-
ластной думы, которая была создана 
в 1994 году.

Кстати, по признанию сотрудни-
ков областного архива, они даже не 
ожидали, что проект вызовет столь 
огромный интерес со стороны депу-
татского корпуса. Некоторые интерес-
ные темы парламентарии предлагали 
сами. Так, к примеру, спикер област-
ного парламента Владимир Мякуш 
обратился к архивистам с предложе-
нием организовать выставку, посвя-
щенную деятельности треста «Челяб-
металлургстрой».

На счету этого по-настоящему ле-
гендарного предприятия — строи-
тельство таких объектов, как ЧМЗ, 
цирк, торговый центр, Дворец спорта 
«Юность» и многие другие городские 

строения. Широко известен «Че-
лябметаллургострой» за предела-
ми нашего региона и даже страны. 
Специалисты предприятия не раз 
доказывали свой профессионализм. 
Кстати, именно на этом предприятии 
начались первые профессиональные 
шаги Владимира Мякуша. Как он сам 
вспоминает, в трудовой книжке до 
работы в должности первого вице-
спикера регионального парламента 
имел всего одну запись.

Интересной была выставка, посвя-
щенная истории комсомольского дви-
жения на Южном Урале. В экспозиции, 
кстати, были представлены личные 
дела двух южноуральских законодате-
лей — Владимира Мякуша, который 
был лидером комсомольской органи-
зации треста «Челябметаллургстрой», 
и Марата Сафиева (фракция «Единая 
Россия»), возглавлявшего райком 
комсомола в Златоусте.

Одна из «Парламентских историй» 
была посвящена по-настоящему тра-
гическим страницам жизни Южного 
Урала, страны в целом. Октябрьская 
выставка рассказала о судьбах юж-
ноуральцев, так или иначе постра-
давших от репрессий. Материалы, 
исторические справки, письма, фото-
графии, архивно-следственные дела, 
в том числе и справка о приведении 
приговора в силу… Каждый, кто 
ознакомился с уникальной выстав-
кой, через себя пропустил человече-
скую боль и страдания.

Несколько экспозиций было посвя-
щено выдающимся южноуральцам: 
первому председателю Челябинского 
облисполкома Михаилу Советникову, 
первому секретарю обкома партии в 
годы Великой Отечественной войны 
Николаю Патоличеву и руководителю 
областной партийной организации в 
1970 — 1984 годы Михаилу Воро-
паеву.

Большой интерес депутатов и го-
стей парламента вызвала выставка, 
рассказывающая об истории здания 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области, которому, к слову, 
в прошлом году исполнилось сто лет. 
Любопытный факт: именно во время 
подготовки выставки была установ-
лена точная дата постройки здания.

Когда-то на месте, где сейчас сто-
ит здание Заксобрания, находилась 
пересыльная тюрьма. И даже есть до-
кументальные подтверждения тому, 
что в ноябре 1903 года, направляясь 
в ссылку в Иркутскую губернию, в 
ней содержался Иосиф Сталин. Спустя 
много лет тюрьму перенесли на улицу 
Российскую, а на этом месте было 
построено здание Государственного 
банка Российской империи. Дата от-
крытия банка — 20 октября 1912 
года.

Время шло, сменяли друг друга 
организации, которые в разные годы 
размещались в этом здании. Кроме 
Государственного банка здесь когда-
то были и челябинские горкомы 
ВКП(б) и ВЛКСМ, Комбанк, Промбанк.

В 1934 году была образована Челя-
бинская область, центром стал Челя-
бинск. На улице Рабоче-Крестьянской, 
29 (ныне — Кирова, 114), разместил-

ся Челябинский обком ВКП(б) и орг-
комитет Советов Челябинской обла-
сти. Здание стало меняться на глазах: 
надстроили три этажа и пристроили 
правую часть по улице Кирова.

В общей сложности за время 
реализации проекта «Парламентские 
истории» было организовано семь 
выставок. 

— Мы все когда-то изучали исто-
рию, — заметил Владимир Мякуш 
на пресс-конференции. — Но сей-
час каждый из нас — участник тех 
или иных исторических событий, и с 
этой точки зрения интерес ко многим 
историческим фактам, удивительным 
страницам нашей области, страны 
возрастает. И очень важно бережно 
относиться к своей истории. Ведь не 
зря говорят: те, кто не помнит своего 
прошлого, не имеет будущего. И я 
очень благодарен областному архиву 
за то, что они нас поддержали. Дей-
ствительно, некоторые экспозиции 
были созданы по предложениям де-
путатов. Я как председатель Законо-
дательного Собрания также озвучил 
несколько предложений и всякий раз 
с большим интересом знакомился с 
экспонатами. Допустим, выставка, по-
священная истории комсомольского 
движения. Многие депутаты прошли 
эту школу. Приятно было вспомнить 
историю «Челябметаллургстроя». На 
этом предприятии, по большому сче-
ту, произошло становление меня как 
личности. И те личные дела, которые 
были представлены на выставках, — 
это не просто бумаги, документы. Это 
история, целая жизнь, это связующее 
звено между прошлым, настоящим 
и будущим. Будущим наших детей, 
ведь им наверняка будет интересно 
знать, как жили и трудились их ро-
дители. 

Обращаясь к руководству област-
ного архива, Владимир Викторович 
дал самую высокую оценку работе 
архивистов, высказал слова благо-
дарности за их труд, а также вручил 
благодарственный адрес председа-
телю Государственного комитета по 
делам архивов Челябинской области 
Александру Финадееву. Кроме того, 
спикер областного парламента выра-
зил надежду на дальнейшее плодо- 
творное и активное сотрудничество.

В свою очередь, Александр Фина-
деев заметил, что «Парламентские 
истории» — уникальный проект, 
аналогов которому, по крайней мере 
на территории УрФО, нет.

Галина Кибиткина, делясь впечат-
лениями, рассказала, что в настоящий 
момент в областном архиве хранится 
четыре миллиона дел. И практически 
каждый день сотрудники делают ма-
ленькие и большие открытия, кото-
рыми хочется поделиться.

— Многие документы в свое вре-
мя были засекречены, — рассказала 
Галина Николаевна. — А когда неиз-
вестны даже небольшие факты, нет 
целостной исторической картины. И 
практически в ежедневном режиме 
мы эту картину собираем, как пазлы. 
К примеру, именно во время подго-
товки одной из выставок выяснилось, 
что нам известна неполная история 
такого уникального предприятия, 
как «Челябметаллургстрой». Ранее 
мы отсчитывали историю этого пред-
приятия с 1941 года, а оказывается, 
становление организации происходи-
ло еще в середине 1930-х годов. Об 
этом свидетельствуют и фотографии 
«Бакалстальстроя» за 1935 год. Сей-
час работаем с этими историческими 
документами, выясняем подробно-
сти. Есть у нас уникальные протоколы 
совещания Челябинской городской 
шестигласной думы, датированные 

1788 годом, в которых есть список 
имущества городской думы того вре-
мени. Если говорить о самых ранних 
документах, которые хранятся в ар-
хиве, то они датированы 1736 годом.

Проект «Парламентские истории» не 
заканчивается. Он обязательно будет 
иметь свое яркое продолжение. Более 
того, Владимир Мякуш поделился пла-
нами по созданию музея истории пар-
ламентаризма Челябинской области.

— Пользуясь случаем, обраща-
юсь ко всем жителям Челябинской 
области с просьбой предоставить в 
Законодательное Собрание фотогра-
фии и документы, которые так или 
иначе относятся к развитию пред-
ставительных органов власти в на-
шем регионе, Челябинской областной 
думы, Законодательного Собрания, а 
также предметы быта, канцелярские 
принадлежности. Все это мы обяза-
тельно представим в своем музее.

Кроме того, в рамках празднова-
ния 20-летия областного парламента 
планируется издание книги и выпуск 
фильма, посвященных истории юж-
ноуральского парламентаризма.

Ирина ЯББАРОВА
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Председатель ЗСО Владимир Мякуш, председатель Государственного 
комитета по делам архивов Челябинской области Александр Финадеев и 

первый заместитель председателя госкомитета Галина Кибиткина.

«парламентСкие иСтории»: между прошлым и будущим

Уникальные исторические документы дают нам представление о всех 
сферах жизни нашей области — от ее становления до наших дней.


